
様式第３号(第７条関係) 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和６年７月 10 日（水） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 00 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市堀原市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委  員 

高塩 ミツ，櫻井 惠子，桑名 昭子，萩原 知樹 

 (2) 執行機関 

   深谷 周平，金子 聡穂 

 (3) その他 

   なし 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度行事報告について（公開） 

(2) 令和５年度利用状況について（公開） 

(3) 令和６年度運営方針及び重点目標について（公開） 

(4) 令和６年度事業計画について（公開） 

(5) 令和６年度定期講座募集結果について（公開） 

(6) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

 ０人 

 



８ 会議資料の名称 

 令和６年度第１回水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

議  長 議事に入ります。 

それでは，令和５年度行事報告について，事務局から御説明願います。 

 

執行機関 （資料に基づき説明） 

 

議  長 ただいま，事務局から説明がありましたが，御意見・御質問などございました

ら，発言をお願いしたいと思います。いかがでしょうか。 

無いようですので，次の議題に移ります。 

  令和５年度利用状況について，事務局から御説明願います。 

 

執行機関 （資料に基づき説明） 

 

議  長 前年に比べて，大変利用者が増えているという説明がございました。 

     渡里市民センターは通常業務を始めたのでしょうか。 

 

執行機関 はい。７月１日より再開しまして，伝送等の窓口業務は始まっております。 

     部屋貸しなどの業務は，７月８日から行っております。 

     ただし，今年度は隣接の石川市民センターの大規模改修が始まりますので，石

川地区の団体等が利用する可能性があると思われます。 

 

議  長 高齢者の方々は，近くの施設を利用されたいと思いますので，可能な限り受付

をしてあげていただきたいと思います。 

その他，御意見御質問などはございませんか。なければ，次の議題に移ります。 

      令和６年度運営方針及び重点目標について，事務局から御説明願います。 

 

 執行機関 （資料に基づき説明） 

 

 議  長 ただいまの事務局の説明について，御質問などありましたら，お願いいたしま

す。 

 



＿＿委員 「家庭・地域・学校の連携の強化」で「地域学校協働活動」の説明がありまし

た。学校を通じた地域づくりということで，市民センター所長には，コーディネ

ーターとして，お世話になっております。 

     本校としては，学校を中心とした地域づくりを目標の一つに掲げていますが，

学校側にもコミュニティスクールという考えがあり，学校の中に地域の方々に

来ていただき，学校教育に参画していただくという考えがあります。 

     市民センターから説明のあった「地域学校協働活動」と非常にリンクしたもの

があって，学校の考えをセンター長に伝えて，実現してもらっている次第です。 

     ７月 16 日から地域の方が学校内に入っていただいて見守り活動というのを考

えているんですが，子どもたちの目線からすると，大人たちと触れ合って勉強を

していくといった観点もございます。 

     グランドの周りの散歩道が１周 370ｍのコースがございまして，そこを地域の

方が歩いていただくことで健康作りにもつながる。 

     地域の方が，学校の中に入っていただいて，子どもたちの学びを支えていくと

いうことを考えていまして，学校の授業にも，例えば，算数の授業でソロバンや

家庭科で料理実習やミシンなどを教えてくれる方など，教員１人で 20 人を見て

いますが，その中に地域の方が入って，見守っていただいたり，御支援いただい

たりすると，そこからも子どもたちが学べることもあるのかと思います。 

     今後も幅を広げて様々な事業を考えていきたいと思っておりますので，市民

センターのお力添えは多大なるものだと思っておりますので，今後もよろしく

お願いいたします。 

 

議  長 今まで，その様な試みは無かったことだと思いますが，大変素晴らしい活動だ

と思います。地域としても，そういった活動を基に学校に入っていけるというこ

とですね。学校の敷地内には，ＰＴＡや関係者の方々以外は入ってはいけないと

思っておりましたので，子どもたちとコミュニケーションを取れるというのは，

お互いに利点があると思いますね。 

 

＿＿委員 地域の方にも何か得るものがあればと思ってございます。 

     学校は１年間で教えるべき内容が決まっていますので，新しいことをやり出

すというのは難しいことで，普段の授業の中で，地域の方と何か一緒に出来ない

かなと思ってまして，無理はしないけど，ずっと続けられることを目指して行け

ればと思っております。 

 



議  長 先日，地域の行事で午後に市民センターに行きました。暑い日でしたから，涼

を求めてですかね，多くの子どもたちが図書室に集まっていましたが，とても元

気な子どもたちで，ちょっとはしゃぎすぎて怪我など心配なくらいでしたけど。 

     学年関係なく遊んでおりましたので，子どもの歓声がとても元気をもらえる

というか刺激となりました。 

     ほかに御意見ございますでしょうか。 

 

執行機関 今年度から，熱中症特別警戒アラートが発令されたとき，市の施設をクーリン

グシェルターの役割として，地域の方に利用していただくということが始まり

まして，各市民センターもその対象施設となりました。 

     夏休みも含めまして，お子さんは，外で遊んだり，学校の校庭で遊んだりする

こともあるかと思いますが，熱中症予防対策として，市民センターを利用してい

ただければと思います。 

     現在でも，放課後に多くのお子さんが図書室を利用し，遊んでくれていますが，

他の利用者がいなければ，元気に遊んでいただいて結構なんですが，他の利用者

がいる時に迷惑になるくらい騒いでいる場合は，注意させていただくこともあ

るかと思います。 

     また，今年度考えていますのは，この市民センターの図書室の本がどれも古い

ものばかりですので，中央図書館に相談しております。また，来てくれた子ども

たちに意見も聞きまして，興味があるようなお子さん向けの本を置くような特

設コーナーを作りたいと考えております。 

 

議  長 市民センターの利用者，また，子どもたちも市民センターを活用していただい

て，触れ合いの場となればと思います。 

     他に何か御意見ございますでしょうか。無ければ，次に移りたいと思います。 

     続きまして（４）令和６年度事業計画について，事務局より説明願います。 

 

執行機関 （資料に基づき説明） 

 

議  長 ただいまの事務局からの説明で，御意見，御質問などはございますか。 

     一番の近々の事業計画ですと「夕涼みのつどい」でしょうかね。 

     暑くて大変でしょうけど，その後「火の国まつり」もありますので，地区住民

の会の方も市の職員の方も充分体調に気を付けて頑張っていただければと思い

ます。 



     やはり夏しか味わえないイベントや体験も良い思い出となるでしょうから，

子どもたちのためにも御協力をお願いいたします。 

     その他，御意見ございますでしょうか。 

無いようですので，次の（５）令和６年度定期講座募集結果について，事務局

から説明を願います。 

 

執行機関 （資料に基づき説明） 

 

議  長 ただいまの事務局からの説明で，御質問などございましたら発言をお願いし

ます。 

なければ，次に進めてまいります。 

（６）その他について，これまでの事でも，その他の関連する事でも結構でご

ざいます。御発言よろしくお願いします。 

     施設の施錠が，キーボックスになりましたが，特に問題はございませんでしょ

うか。もう皆さん慣れたのかもしれませんが。 

 

 執行機関 土曜日，日曜日，或いは夜間には，市の職員は常駐していないので，その時の 

     玄関の解錠キーは，キーボックスでの管理となっております。 

以前は，管理人さんが玄関の鍵を管理していただいておりましたが，ほどんど

の市民センターでキーボックスでの玄関鍵の管理に変わりました。 

      現在までに，大きな問題は発生はしておりません。 

      事前の施設申込時に，夜間や土曜日，日曜日を希望する場合は，キーボックス

の説明書をお渡しして，暗証番号などをお伝えしております。 

 

議  長 事前予約を行わないで，施設を利用するケースなどはございませんか。 

 

執行機関 平日日中でしたら，職員がおりますので，緊急の案件対応や地区会等の急な会

合については，当日来て「空いていれば貸してください」というのは，その場で

対応したことはあります。 

     急に，土曜日，日曜日､当日に借りたいというのは，無かったと思います。 

 

議  長 そうですか。わかりました。 

その他，何かございますでしょうか。 

     市民センターの方から何か御意見とか何かありますでしょうか。 



執行機関 市民センターを利用する上で，使いづらい点とか，何かこうした方が良いので

はとか，改善点があれば，御指摘いただければ，今後の参考となります。 

     私は４月から来て，思っているのは，この市民センターは駐車場が狭いもので

すから，駐車場がいっぱいの時は桜の植えてある土の広場を開放しております

が，桜の木には宜しくないのかなと思いますし，雨の日は雨水が貯まって使えな

くなるのが改善の余地があるかと思っております。 

 

 議  長 大きな行事，例えば，防災訓練など行った際は，小学校のプール際の駐車場を

前もってお借りしたことはあったと思います。 

      「火の国まつり」のときには，斎場の駐車場を借りたと思います。 

 

 ＿＿委員 「火の国まつり」のときは，斎場の駐車場の他，水戸拘置所の駐車場も借りた

ときありましたよね。 

 

議  長 今年度の「火の国まつり」では，警備の関係で，水戸拘置所は借りずに，斎場

の駐車場のみ借りることで協議しております。 

     他に何かございますでしょうか。 

     特に無いようですので，本日の議案は全て終わりました。 

     これをもちまして，議長の責務を解かせていただきます。 

進行を事務局にお返ししたいと思います。ありがとうございました。 

 

執行機関 ＿＿会長，ありがとうございました。 

     また，委員の皆様も貴重な御意見ありがとうございました。 

以上で，令和６年度第１回水戸市堀原市民センター運営審議会を閉会いたし

ます。本日は，お忙しい中，御出席をいただきまして，ありがとうございました。 

 


